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書  記 菊 池  亮   

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 29年 5月 26日（金） 午後 4時 00分～午後 5時 10分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙橋 睦麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎 

委 員 太田 忍 委 員 池野 暢子 

 

◆欠席委員 

委 員 山田 達磨 

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿部 光浩 教育総務課長 本田 幹枝 

学校教育課長 遠山 勝治 生涯学習課長 伊藤 英史 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池  亮 

教育総務課主事 工藤 貴裕   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第 69回全国都市教育長協議会定期総会・研修会奈良大会について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

6 専決処分報告 

① 塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

② 塩竈市社会教育委員の委嘱について 

7 議案 

① 議案第 3号 塩竈市文化財保護審議会の委員の委嘱について 

8 その他報告 

① 塩竈市月見ヶ丘小学校長寿命化改良工事について 

② 塩竈市独自の小中一貫教育の取組について 

③ 学校現場における業務改善加速事業の取組について 

④ 「わくわく遊び隊」について 

⑤ 第 41回全国高等学校総合文化祭（みやぎ総文 2017）及び全国高等学

校総合体育大会（南東北インターハイ）の開催について 



⑥ 塩釜ガス体育館の環境改善状況について 

9 閉会 

 



1 開会 午後 4時 00分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

  太田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

  柴田委員と池野委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 69回全国都市教育長協議会定期総会・研修会奈良大会について 

② 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 全国都市教育長協議会定期総会・研修会について、文部科学省

から講話があったようだが、学校評議員と学校運営協議会の違いは何か。 

・ 髙橋教育長 学校評議員は、校長の求めに応じ、学校運営に関して意見を

述べるものであるが、学校運営協議会は、学校運営等に一定の権限をもっ

て関与する合議制の機関であり、学校運営の基本方針を承認したり、教育

活動等について意見を述べることができるという点が違う点である。また、

承認した内容について学校運営協議会にも責任が及ぶ点が違いである。な

お、今まで学校運営協議会の設置が進まなかった背景として、文部科学省

の講話では、教職員の任用について意見を述べることができるという点が

要因であるとのことであり、学校管理規則等で教職員の任用については審

議しないという一項目を入れることで、対応ができるとの説明であった。 

・ 柴田委員 学校運営協議会を設置しているところでは、いじめ問題等は減

少したのか。 

・ 髙橋教育長 学校運営協議会は保護者や地域の方の意見を学校運営に反映

させることが目的であり、開かれた学校運営という観点から設置を検討さ

れているものであり、直接的ないじめ問題対策となるかについては、不明

である。 

・ 柴田委員 部活動指導員になれる方の身分と資格等は何があるのか。 

・ 伊藤生涯学習課長 塩竈市では、平成 26 年度より外部指導者という制度

を設け、塩釜市体育協会等に協力をいただきながら実施している。外部指

導者は、部活動顧問の立会いの下、実技指導をおこなうものであったが、

部活動指導員となると部活動顧問の立会いが無くとも実技指導ができたり、

大会等に引率ができるものである。よって、今までの蓄積や経験が無いと



難しい面があると考えている。そのため、現在実施している外部指導者を

部活動指導員に置き換える形を検討している。また、資格については、そ

の競技の指導者の資格を有している方を前提に考えているところである。 

・ 髙橋教育長 本年度については、資格を有している方を宮城県で雇用して

貰い派遣していただく形を考えている。身分は県費負担教職員と同等の取

扱いとなる。 

・ 柴田委員 現在、外部指導者については定期的に研修を実施しているが、

部活動指導員についてはどのようにするのか。 

・ 伊藤生涯学習課長 部活動指導員に対しての研修については、年に 3 回程

度、専門講師に依頼し実施する予定である。 

・ 池野委員 部活動指導員について、運動部を想定しているようだが、文化

部についてはどのように考えているのか。 

・ 伊藤生涯学習課長 当面は運動部を中心に県では考えているようだが、い

ずれ文化部にも対象が広がると思われる。 

 

 

5 教育部長報告 

(1)阿部教育部長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市震災復興計画の関連事業等について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

6 専決処分報告 

(1)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

 

 (2)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

② 塩竈市社会教育委員の委嘱について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 



7 議案 

(1)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 議案第 3号 塩竈市文化財保護審議会の委員の委嘱について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

8 その他報告 

(1)本田教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市月見ヶ丘小学校長寿命化改良工事について 

 

(2)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

② 塩竈市独自の小中一貫教育の取組について 

 

(3)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

③ 学校現場における業務改善加速事業の取組について 

④ 「わくわく遊び隊」について 

⑤ 第 41回全国高等学校総合文化祭（みやぎ総文 2017）及び全国高等学

校総合体育大会（南東北インターハイ）の開催について 

⑥ 塩釜ガス体育館の環境改善状況について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

9 閉会   午後 5時 10分    



≪会議録署名委員≫ 

1番委員 

（柴田委員） 

 

 

 

3番委員 

（池野委員） 


